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Итоги III ежегодной конференции «Частная медицина: состояние и перспективы
развития», организованной Ассоциациями частных клиник Москвы, Санкт-Петербурга и
Нижнего Новгорода. .   В мероприятии приняло участие более 250 представителей
негосударственного здравоохранения: главные врачи, медицинские администраторы и
руководители частных клиник из многих городов России.
В начале конференции было подписано соглашение о сотрудничестве между четырьмя
объединениями частных медицинских организаций. Подписи под документом поставили
президент Ассоциации частных клиник Москвы Александр Грот, президент Ассоциации
частных клиник Санкт-Петербурга и Северо-Запада Александр Солонин, президент
Ассоциации нижегородский частных медицинских центров Алексей Душкин и президент
Ассоциации медицинских организаций Украины Алексей Ивахненко. Основные цели
соглашения: объединение усилий, направленных на вовлечение частных клиник в
решение актуальных проблем в области развития российского здравоохранения и
оказания медицинской помощи населению; координация деятельности частных
мед-центров, защита коллективных прав, участие в подготовке новых и доработке
существующих нормативных и законодательных актов.
На конференции было озвучено предложение переданное президентом Национальной
Медицинской Палаты Л.М.Рошалем «о необходимости объединения медицинских
организаций в Ассоциации, и также проведения конференции таких ассоциаций в 2013
году». Участники конференции поддержали это предложение при условии наличия
достаточного количества некоммерческих медицинских организаций и поддержки
инициативы со стороны Министерства здравоохранения и конечно согласия всех
заинтересованных сторон.
В своей вступительной речи Александр Грот констатировал, что частная медицина
нормально взаимодействует с государством, мы видим интерес к нашему сектору со
стороны Министерства здравоохранения. По его словам, для более эффективного
диалога Минздрава с частной медициной необходимо более четко прописать правила и
механизмы взаимодействия.
Эту же мысль в своем докладе продолжил Сергей Шишкин, научный руководитель
Института экономики здравоохранения Высшей школы экономики. Он отметил, что
современная частная медицина ориентирована не на небольшой процент богатых
пациентов, а на средний класс, поэтому надо устранять барьеры на пути ее развития, в
первую очередь – административные. С.Шишкин также заметил, что частный сектор
российского здравоохранения составляет заметную конкуренцию государственному на
рынке труда и на рынке услуг, и привел следующие данные: доля граждан,
обращавшихся в частные медицинские организации – 45% (Исследование ROMIR
Monitoring, 2012), на долю частных медицинских клиник и врачей в 2009 г. приходилось
около 80-85% оборота рынка платных медицинских услуг (Оценка Business Vision, 2009).
Голосование участников конференции показало, что главными препятствиями на пути
развития негосударственного здравоохранения они считают коррупцию – 50%, и
проблемы с первичным лицензированием – 26%.
Большое внимание в ходе дискуссий было уделено вопросам государственного и
частного партнерства, а также участия частных клиник в реализации программы
государственных гарантий в системе ОМС. В этом смысле показательны итоги опроса по
поводу уровня доступности медицинской помощи по ОМС. Основная масса недовольна
тем, как функционируют клиники в системе обязательного медицинского страхования:
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30% не устраивает отсутствие специалистов и оборудования, 16% – очереди в
поликлиниках, 5% считают, что поликлиника расположена слишком далеко от дома.
Интересно, что 47% респондентов вообще не обращаются в клиники, работающие в
системе ОМС, и только 2% удовлетворены доступностью этой услуги.
По мнению участников конференции, государственно-частное партнерство поможет
создать конкуренцию между медицинскими учреждениями, повысит качество и
доступность обслуживания. От этого, в первую очередь, выиграют пациенты.
В свою очередь Алексей Душкин сказал о необходимости создавать в регионах
профильные ассоциации работников медицинской отрасли, врачей-специалистов. При
этом, по его мнению, они должны быть наделены правом аккредитовывать врачей и
нести за это ответственность.
Принявшая участие в конференции председатель Федерального фонда обязательного
медицинского страхования РФ Наталья Стадченко заметила, что не следует
противопоставлять частную и государственную медицину, а необходимо работать в
направлении развития совместного сотрудничества в интересах пациентов.
В ходе дискуссии представители негосударственного здравоохранения постарались
объяснить руководителю фонда ОМС, действующие тарифные и другие ограничения
для частных клиник. Н. Стадченко заметила, что в ближайшее время возможно
обсуждение дополнительных мер по созданию более приемлемых условий участия
частных клиник в системе ОМС, хотя некоторые вопросы требуют проработки. И
главное, что необходимо больше общаться за круглым столом, обмениваться мнениями,
знать и понимать проблемы друг друга. Источник: АМИ 
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